



ASÍ LO DICE LA MONT

FEDERICO LA MONT

OCDE y Videgaray Un xochimilca Cámara

Advertencia: Según la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) presidida por el tampiqueño José Ángel Gurría Treviño, si realmente México busca salir airoso de la actual volatilidad internacional, lo primero que debe hacer es dotarse de un sistema fiscal más eficiente que le permita abatir la dependencia de los ingresos petroleros que a la fecha consumen un tercio del presupuesto.

Vía recaudatoria: Sólo a través de un incremento no petrolero como eficiencia del gasto gubernamental la administración de Enrique Peña Nieto que asumirá funciones el primero de diciembre mitigará las fluctuaciones fiscales. Sin embargo, hasta el cierre del ejercicio fiscal 2011 la recaudación tributaria en el país no superó el 20 por ciento del PIB, lo cual ubicó a México por ese concepto en los últimos lugares de los 34 socios de la OCDE.

Perspectiva: Pese a la degradación del viernes 25 del 2011 (black Friday) fijada por Standard & Poor's sobre la calificación de la deuda estadounidense y la posterior caída de Wall Street, el anuncio de la Reserva Federal que tiene previsto mantener las tasas de interés en cero hasta la reelección del actual mandatario Barack Obama o la posible alternancia con el republicano Mitt Romney, la economía mundial encontrará un respiro y a partir de ello la mexicana.

Por Videgaray: La nueva coyuntura económica favorecería el arribo a la titularidad de Hacienda de Luis Videgaray, quien desde la Secretaría Finanzas del Estado de México y en la Coordinación General de la campaña "Comprometidos por México" se pronunció por una reforma fiscal y la reducción del déficit presupuestal a través del control del gasto.

Mercado interno: Aunque al coordinador general para la Transición Gubernamental, Luis Videgaray, se le ubica como un ortodoxo pero a la vez flexible de la economía también cree en el recetario de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) bajo el mando de su secretaria ejecutiva Alicia Bárcenas, que plantea la solidez de país frente a los tiempos de volatilidad sólo en la medida que fortalezca su mercado interno para propiciar un mayor crecimiento a través del aumento de la demanda.

Caso Brasil: Ese fue el modelo aplicado por Brasil durante el segundo mandato de Luis Ignacio Lula Da Silva, que le permitió alcanzar altas tasas de crecimiento al incentivar su mercado con el empleo de una adecuada política fiscal.

Ruta ordenada: Según el Estudio Económico de América Latina y el Caribe 2010-2011 de la Cepal, mientras durante los últimos seis años México obtuvo un crecimiento de 12.6 por ciento, equivalente al 2.1 por ciento anual en el mismo periodo, el de Brasil fue de 25.4 por ciento o 4.2 por ciento anual debido a una menor dependencia a Estados Unidos al cual México destina el 80 por ciento de sus exportaciones.

Perspectiva: El anuncio de la FED de Ben Bernanke -quien en enero del 2010 obtuvo su reelección-, sobre nuevos estímulos y la política de bajas tasas de interés que permitirán a la economía estadounidense superar su actual estancamiento económico, encontraron a su mejor receptor en Luis Videgaray.

Mesura: Aunque será lenta la recuperación estadounidense y tal vez hasta una década de la Unión Europea, definitivamente incidirá en las perspectivas de la economía mexicana, que según la Cepal en los últimos años logró diversificar sus exportaciones como captar mayor flujo de Inversión Extranjera Directa (IED) procedente de la Unión Europea (UE), todo lo cual redujo gradualmente la subordinación hacia el norte del río Bravo como reactivó algunos sectores de la producción.